
2020年 11月吉日 

PTA会員の皆様 

江東区立辰巳小学校 

PTA会長 田中 英之 

PTA本部役員会議議事録 No.2 

 

 暦の上では冬を迎え、朝晩の冷え込みがだんだんと身に染みるようになって参りました。PTA会員の皆様に

おかれましては、ますますご健勝のこととお喜び申し上げます。 

さて、11月 6日（金）にオンライン(Google Meet)にて PTA役員会議を開催しましたのでご報告致します。 

なお、今年度につきましては PTA活動が未だ再開できていないことから、ご報告は従来の運営だよりではなく

議事録としてまとめさせて頂きました。ご了承くださいませ。 

 

１． PTA活動報告 

〇会長 

   10月 2日 南部協議会出席、10月 3日 連合基礎研修会・連合役員会・バレーボール主将会議出席、 

10月 28日 教育委員会との情報交換会出席、10月 29日 南部地区青少年委員との三者懇親会参加 

  〇副会長（安全対策） 

   10月 17日 第 4回専門委員会出席（場所：第二辰巳小学校 会議室） 

   ・安全安心ポスター、最優秀賞・優秀賞の選定 

   ・辰巳団地自治会文化祭（11月 3日）→中止 

   ・11月 14日に安全安心ポスター掲示、11月 21日に撤去。 

   ・安全安心マップ作製に関しての話し合い 

   ・10月より安全安心パトロール再開 

今後の予定：11月 24日、12月 22日、1月 26日、2月 16日、3月 16日、いずれも 18時より。 

（ただし今年度は本部役員にて対応する。） 

  〇副会長（地区対） 

   10月 7日 地区対（文化体育部会）出席（場所：豊洲出張所 3階会議室） 

    文化体育部会の実施事業について 

     ＜課題＞ 

     ・青少年育成という目的に沿った事業内容を行うべき。 

・規約見直し、費用対効果を考える必要あり。 

・イベントの考え方、コンセプト（ボランティア、体験型事業など）を整理する必要があるが、そ

の際の協力団体理解やマンパワーの問題がある。 

・事業内容がマンネリ化している。 

・豊洲地区はこれまで企業、町会自治会、学校がイベントを行うことが少なかった。 

・豊洲地区は範囲が広いため、有明、東雲だけでなく、枝川、塩浜の子どもたちが参加しやすい形

にすべき。 

     ・今年度の事業はすべて中止、今後はコンセプトや方針を議題として活動していく。 

    ※次回予定 11月 17日（火）地区対全体会及び各部会 

 

２． 学校からの報告 

〇中村校長先生 

先日保護者会を対面（来校）とオンライン（ZOOM）によるハイブリッド形式で開催した。今年度は 



保護者会を開催していない学校も多数ある中、このような形での開催を実施しているのは江東区内でも 

数校のみ。できることをできる範囲内で進めていきたい。12月の個人面談も同様にハイブリッド形式で 

開催予定。今年度開催予定だった学芸会の代わりになることとして、学習発表会を動画にして配布予定。 

  〇小野副校長先生 

   保護者会のご参加及び各ご家庭での検温協力ありがとうございました。引き続き健康観察シートの記

入、特に休み明けの記入忘れにご協力お願いします。 

  〇大森先生（教務主幹教諭） 

   先日の保護者会は特に問題なく開催できた。ご参加およびご協力ありがとうございました。生徒たちは

学習発表会に向けて頑張って練習しているところ。やる気に満ちているので成功させたい。11月にはクラ

ブ活動、12月にはスマイルチームの活動を実施予定。コロナ禍ではあるが、できることをできる範囲で工

夫しながら進めていく。ご協力お願いします。 

  〇下川先生（生活指導主幹教諭） 

   携帯電話の持ち込みに関して申請書を配布・回収。以前各家庭の SNSルールに確認していただいたが、

辰巳小学校 SNSルールと併せてルールを守って使うようにしてほしい。また、登校班ルールについて再確

認し、歩き方や出発時間等、校長先生より全体指導を行った。持ち物についても学級指導を行い、学習に

必要のないものは持ってこない、使うものはシンプルなものを、ということを再確認した。今後もスムー

ズに学習できるよう、ご協力をお願いします。 

 

３． 今年度の活動について（再掲。追記に関しては赤字で記入） 

① PTA関連 

・PTA連合会の活動については、オンラインでできる活動（基礎研修会など）については実施するが、 

スポーツ大会や懇親会は中止。 

12月 19日（土）家庭教育講演会（オンライン） 

・新一年生を迎える準備は例年通り進める。 

・PTA総会は昨年度と同様WEB で実施するのか要検討。 

 

② 学校関連 

・今年度は学校公開の予定なし（代替案を学校にて検討中） 

・６年生の移動教室の代替として、６年生が主体となって「想い出プロジェクト 2020」を検討中。 

   「逃走中」を実施。生徒が逃げ、先生が追いかけるゲーム。大いに盛り上がった。ディズニーランドに

ついては引き続き検討中。 

・卒業式、入学式ともに昨年度と同様、制限付きで実施予定。卒対の活動はこれから始める。 

・6年生の連合運動会は中止→校内で 6年生のみで実施。保護者も参加。 

 チャンスがあれば他の学年でも実施したい。 

 

４． 来年度の活動について（課題議論） 

① 渉外活動に関する来年度の方針 

・南部協議会、連合会 

・辰巳安全協議会 

・豊洲地区対 

＞今まで通り本部役員を中心に実施 

 

② 委員会活動に関する来年度の方針 



   

学 年 委 員 会…校庭開放の書類事務・計画割り振り、学年活動の計画運営、各活動の補佐、次年度の

役員選考委員、など 

行 事 委 員 会…PTA主催の行事計画、運動会 PTA競技企画、自転車安全教室の手伝い、給食試食会の

手伝いなど 

広 報 委 員 会…広報誌発行、広報誌発行に使用する資料収集・取材、広報研修会出席など 

安全対策委員会…辰巳安全協議会出席、毎月の安全パトロールおよび夏休み期間中の安全パトロールの

割り振り、運動会の受付など 

＞来年度については、できること、できないことを各委員会で検討して取捨選択する。 

 

③ PTA会費について 

他校では教職員からの回収をしていないところが多い 

＞来年度より、教職員からの回収をやめる（会則変更） 

 

④ PTA本部役員および委員の選出について 

本部役員：まずは継続の確認と来年度の役員選出 

各委員 ：保護者会で選出（予定） 

 

⑤ 委員の活動の引継ぎについて 

＞昨年度（2019年度）の委員に説明してもらう必要がある。 

 

⑥ 登校班の PTAサポートについて 

PTAとしてどのように登校班をサポートしていくのか。（以下再掲） 

 

＜登校班のポイント＞ 

 ・保護者、特に低学年の心配解消 

 ・安全面（地震災害時の統制、不審者対応など） 

 ・コミュニケーション（上級生の責任感を育み、下級生からの信頼を得ることによる関係構築） 

 ・学校側の管理面（登校の管理が効率的になる） 

 ・地域への関心 

◎実施案→登校班委員会の設置 

     ○委員会にて地域登校班の割り当て、管理等と行うことを目的とする。 

      ・年３回の登校班会議に参加し、編成や問題点について学校側と共有する。 

      ・交通安全週間における実際の現場の確認。 

      ・登校班による安全管理担当者の割り当てと管理 

     ○登校班担当が実施すること 

      ・児童の安全管理（集合場所での待機、学校までの誘導） 

      ・一般の方からのクレーム等受付と委員会への報告 

 

  ＞課題担当者を決めて、委員会やメンバーの構成、地域の決め方など、登校班委員会の具体的組織運営イ

メージを考え、保護者にアンケートをとって、来年度に向けた準備を進める。 

  ＞課題担当者→峯岸さん（現副会長） 

 



⑦ コミュニケーションの方法について 

 来年度からのコミュニケーションの電子化の必要性 

＞急ぎではないが、学校の ICT化は進むので、併せて検討はしていきたい。 

 

  ※なお、来年度の活動については決定事項ではなく、来年度に向けて今後議論していくものであり、

都度議事録を掲載していきますので、ご確認いただきます様よろしくお願い致します。 

 

５．次回 PTA本部役員会議日程 

2020年 12月 4日（金）16時から 17時 

Google Meetにてオンライン開催 

 

ご意見・ご質問等ありましたら、下記のメールアドレスまでご連絡下さい。 

tatumielpta@gmail.com 

 

以上 


